

Berufsorientiertes Forschungspraktikum in Australien

Die University of Western Sydney (UWS) wurde im Jahre 1989 gegründet. Mit rund 6 Campussen (Bankstown, Blacktown, Campbelltown, Hawkesbury, Parramatta und Penrith), verteilt in der Region Greater Western Sydney, zählt sie als Multi-Campus-Universität. Die UWS hatte im Jahre 2013 rund 42.000 registrierte Studierende, die an 9 Fakultäten studierten. Die School of Social Sciences and Psychology und somit der gesamte Fachbereich der Sozialwissenschaften und Psychologie befindet sich auf dem Campus in Bankstown. Als „junge“ Universität besitzt sie einen weiten Pool an ebenfalls jungen Dozenten (548 Senior Lecturers) sowie 1632 Mitarbeitern (Verwaltung, Aushilfskräfte und akademisches Personal in Führungspositionen), die ihre Tätigkeit an den verschiedenen Campussen ausüben.

Das Foundational Processes of Behaviour (FPB) Forschungslabor, wo das Praktikum absolviert wurde, befindet sich ebenfalls auf dem Bankstown Campus. 12 erfahrene psychologische Forscher und Dozenten haben zusammen mit Ihren Forschungsteams und der Administration Ihre Büros und Testlaboratorien im FPB. Geforscht wird u. a. Im Bereich Neuropsychologie, Emotion und Motivation, Entwicklungspsychologie, Sozialpsychologie und Allgemeine Psychologie.

Ich habe mich für ein forschungsstarkes Praktikum entschieden, da ich erkunden wollte, ob nach Beendigung meines Studiums eine Beschäftigung im universitären Umfeld vorstellbar wäre. Besonders spannend fand ich internationale Forschungsprojekte im Bereich der Sozial- und Entwicklungspsychologie. Das Praktikum ermöglichte mir nicht nur die einmalige Gelegenheit einen professionellen Einblick in die experimentelle Psychologie zu erhalten, sondern beleuchtete gleichzeitig auch die Hintergründe, Organisation und Arbeitsklima in einer internationalen Uni. Eine großartige Unterstützung war das gewährte Promos-Stipendium der Fernuniversität Hagen für ein Auslandspraktikum, worüber ich sehr froh bin. Für meine zukünftige berufliche Entwicklung habe ich durch das Praktikum festgestellt, dass ich mir eine Tätigkeit im Bereich der internationalen universitären Forschung durchaus vorstellen kann.